

## 麻生区区民会議 第7回専門部会 市民活動・絆づくり部会 議事要旨

- 1 開催日時：平成29年6月22日（木）午後3時～午後5時
- 2 開催場所：麻生区役所 第3会議室
- 3 出席者：[専門部会委員] 植木昌昭委員、緒方保委員、海崎眞委員、佐藤昇平委員、佐野幸子委員、鈴木隆広委員（部会長）、関根秀勝委員、高橋慶子委員（副部会長）、松田通委員  
[事務局] 企画課 安藤課長、福島係長、榎本 [コンサルタント] 中島、柳澤
- 4 傍聴者：0名
- 5 議 題：
  1. 企画部会からの報告について
    - ・部会長より、企画部会での審議内容について報告した。
  2. 調査・審議課題の検討について
    - (1) 前回の審議内容の振り返り
      - ・『市民活動・絆づくり部会』における前回の審議内容を振り返った。
    - (2) 今後の検討内容・検討方法について
      - 1) 麻生区で開催された市民自治創造・かわさきフォーラムについて
        - ・参考資料4により麻生区で開催された市民自治創造・かわさきフォーラムの内容について確認した。
        - ・高津区市民活動見本市「高津どんなもんじゃ祭り」に参加した委員より、内容を報告した。
      - 2) 地域活動への参加のきっかけとなるような取組について
        - ①目的の確認

【今後の方向性】

・普段、活動に参加していない人に参加してもらうことを目的に、任期中にきっかけづくりのためのキックオフイベントを開催することとなった。
--

【主な意見】

  - ・6期としてのアウトプット（イベントをやるのか）をどうするか考える必要がある。少しでも何か形にしたほうがよいのではないか。
  - ・今期中にスタートのためのキックオフイベントを行い、きっかけを作ってそれを継続してもらう。
  - ・あまりやることを広げると長続きしないので、実効性のあるものにしたほうが良い。キックオフのイベントとして考えるのが良いのではないか。

- ・区民がどのようなものを望んでいるか考える必要がある。
  - ・1年に1回、継続的に団体が活動する場を提供する。
  - ・イベントをやる目的を、はっきりさせたほうが良い。普段活動に参加していない人に参加してもらうためのきっかけ作りとして、キックオフイベントを開催する。
  - ・あくまでも区民、市民活動を行っていない人を巻き込むのが大事。
  - ・イベントをやるとしたら、市民活動が盛んであることも麻生区の魅力の1つであると思うので、「麻生区の魅力の発掘・発信検討部会」との調整が必要になるのでは。
- まずは、市民活動・絆づくり部会でベースを考え、必要に応じて企画部会などで調整・検討する。

## ②内容について

### 【今後の方向性】

- ・子育て世代を含む、全世代の活動に参加していない区民を対象とし、市民活動に参加するための次のステップになるようなメニューを検討していくこととした。
- ・時期は来年2月くらいの土曜日か日曜日とし、参加団体との調整、会場などを検討していくこととなった。

### 【主な意見】

- ・団体の中の人を楽しむのではなく、この団体に入ると楽しいなと思わせるような内容が良い。内容を聞いて入りたいなと思わせるようなもの。
- ・イベントの中で体の五感を使って感じてもらうのが良い。また、集まれる場所が必要ではないか。
- ・市民活動を、五感で感じられるというのは良いと思った。こんな活動をしているというのが体験できれば良い。
- ・大きいフォーラムを提案するのか、小さいフォーラムをやるのか、規模を決めないと次に進めないのでは。
- ・市民活動に一番馴染みが薄く縁が遠い、小さい子ども連れの家族が来てもらえるような仕掛けがあればいい。子どもの頃に体験したことは、大人になってからも覚えている。
- ・子どもが出てくれば、両親、祖父母と家族もついてくる。子ども向けの体験コーナーはどうだろうか。親世代は30代、40代でこれからの麻生にとって大事である。
- ・子育てフェスタに2500人も集まったのは、やはり家族のつながりだと思う。どんなもんじゃ祭りでも家族で料理などをやっていた。
- ・今の環境でできることを見つける。毎年同じような内容では飽きられてしまうので、時期に応じて内容を考える。
- ・麻生区の人達はみんな庭を綺麗にしている。緑に興味があるのではないか。
- ・何をやるかによって人員、規模、場所が変わってくる。キックオフイベントのイメージを共有したほうがいいのではないか。
- ・やまゆりでやっている団体を、大きな規模で紹介できればいい。
- ・場所の確保、出してもらう団体との調整も必要。
- ・開催にあたっての組織など、進め方を検討する必要がある。

- ・一般区民を活動に引き込むための仕組みをつくる。フォーラムに出ている団体が楽しむというよりは、区民が楽しめる内容にしたほうが良い。
- ・開催して終わりではなく、反省点を提言に盛り込めるようなスケジュール感が必要ではないか。
- ・スケジュールを考慮すると来年2月の土・日開催がいいのでは。
- ・チラシなど、参加した人が市民活動に向けて次のステップに進むためのメニューを用意する。
- ・区民会議フォーラムを活用することも考えられるのではないか。
- ・学校やこども文化センターで紹介してもらえたら良い。

### (3) 次回部会の開催日程について

- ・キックオフイベントの開催に向け様々な審議・検討が必要なことから、次回は7月27日(木)の開催とすることとなった。

### (4) 全体会議(7/18(火)開催)の資料について

- ・資料3を確認し、これに今回の審議内容を加えて事務局及びコンサルが調整することとなった。
- ・資料確認は部会長・副部会長が確認のうえ、委員へ配信する。

## 3. その他

- ・タウンニュースに「市民活動・絆づくり部会」が取り上げられ、該当記事を確認した。

以 上